
昨天， 在 “2015年中国国际游乐设施设备博览会” 现场， 一名男
青年骑着 “恐龙” 在展厅穿行， 吸引了众多市民的眼球。 记者在现场
看到， 今年的博览会， 成人的游乐设施占据了一定的比例。

本届 “游乐设施博览会” 会展面积23500平方米， 来自中国和世
界各地的游乐设施制造厂商310多家， 专业观众、 投资商。 采购商达
20000人， 意向成交额200亿人民币。 本报记者 陈艺 摄影报道

你敢骑恐龙吗？

□本报记者 马超 文/摄
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■新闻简讯

戈壁上追垃圾袋的测量员

“咦， 这是什么东西？”
3月14日这天 ， 内蒙古阿拉

善的戈壁上吹着风， 刮得黄沙漫
天都是。 一件夹杂着椰蓉味道的
塑料包装纸从测量员小时的头顶
飞过。 他的同伴陈亮扛着测量仪
头也不抬： “大漠还能有什么东
西从我头顶飞过？”

他们俩都是中建二局土木公
司京新项目的测量员， 说这话时
他们刚在大漠里吃了自带的干粮
午饭 ， 准备再进行复测工作 。
“不对啊， 是不是你刚才的面包
袋没有装进咱自带的垃圾袋 ？”
陈亮嗅觉很灵敏， 他察觉了其中
的 “门道”。

“我嫌背着太脏 ， 给丢了 ！
我的包都装满测量仪器了。” 小
时不耐烦地回答。

“那不行 ， 你快追过去捡起
来。 牧民可忌讳在他们的地里乱
扔杂物， 搞不好会引起纠纷。 更
何况 ， 项目晨会还给我们普及
过， 项目主干道的大部分位于半
荒漠地区， 其中还有十多公里位
于阿拉善自然保护区内， 地表生
态脆弱。 我们每次出发去测量必
须自备垃圾袋， 不仅不能乱扔垃
圾， 还要随时把看到的垃圾都捡
回垃圾袋里。 《十典九章》 的绿

色人文不也提到这个问题， 我们
代表的可是中建形象啊！” 陈亮
耐心地对时思钥说。

“好了好了， 我下次放到垃
圾袋里不就行了 ， 反正今天风
大， 说不定会吹到别的企业负责
的地段去， 别人又不知道是我们
扔的！” 心存侥幸的小时希望陈
亮能放过他。

说话间， 陈亮已经追着那个
被风吹走的面包袋在荒滩里跑远
了。 他还在不远处停下来捡到了
一个矿泉水瓶子。 可是他还是没
停下来 ， 要去追那个更远 的 面
包 袋 儿 。 小 时 看 到 执 着 的 陈
亮 迎 着 风 沙 追 那 个 小 小 的 塑
料 袋 ， 也 放 下 了 自 己 手 里 的
仪 器 ， 跟 着 追 起 了 那 个 曾 被
自 己 抛 弃 的 小 垃 圾 。 在 荒 漠
里跑了一大圈 ， 最后在一棵骆
驼刺下面见到了面包袋。

“亮哥， 你的垃圾袋都快装
满了， 我的也不能空着呀！” 小
时看着陈亮 “蛮拼的” 垃圾袋，
有些不好意思地说。 当他刚想向
陈哥保证 “下不为例” 的时候却
又见一个白色塑料袋从他脚边刮
过 ， 眼疾手快的他追了过去 ：
“陈哥， 又有一个垃圾袋， 我去
把它追回来！”

3月17日早上8点不到， 平谷
区工资集体协商指导员小组张玉
刚、 王春景、 武维利三名指导员
就来到办公室， 打印当天协商的
材料。

“今天 ， 我们小组去峪口镇
西营村谈工资协议续签工作 。”
见到记者， 小组组长张玉刚介绍
说。

当天一大早， 记者驱车赶赴
远郊平谷区， 随平谷区工资集体
协商指导员小组走进村工会， 看
看他们是如何指导村联合工会谈
薪的。

�指导员小组进村摸
清底数

早上8点45分 ， 记者跟随三
名工资协商指导员来到峪口镇总
工会门口， 峪口镇总工会主席郭
宝龙 、 镇工会服务站站长王立
群 、 副站长毛福红已经在此等
待。

“咱们直接进村吧 ， 现在村
里已经上班了。” 郭宝龙说。

拐了几个弯， 一行走进了峪
口镇西营村村委会。

“村联合工会已经挂牌了 ，
就在这间屋子 。” 刚进村委会 ，
张玉刚就向记者介绍。 记者走近
一看， 这间屋子上赫然挂着一块
牌子， 上写 “西营村联合工会”，
红红的工会会标夺人眼球。

“咱们村的工资协商4月就到
期了， 该着手续签工作了， 你们
村里企业有什么变化， 咱们说说
吧。” 一见到村联合工会主席周
春英， 张玉刚就开门见山地说。

“西营村位于峪口镇西北部，
属于半山区村 ， 全村有260户 ，
总人口800人 。 我们村有6家企
业， 210余名职工， 一部分是本
村人。 企业主要有印刷厂、 构件
厂、 饭店和合作社。 目前， 村里
成立了北京凤凰山投资管理中
心， 有55个村民在里面工作， 他
们既是农民， 又是职工。” 周春
英介绍说。

周春英一边详细地介绍， 指
导员小组成员们或提问， 或记录

数据， 或拍照留资料， 大家分工
明确， 逐一摸清村里职工底数。

�指导细致到协商会
主持词

“去年， 咱们村联合工会就
是搞的民主议事会进行工资协
商， 今年还继续利用民主议事会
平台进行吧？” 提及工资协商的
平台时， 张玉刚问道。

周春英回答说， 民主议事会
是因为村里职工代表人数不够开
职代会而进行的一项创新， 每个
企业推选职工代表参加民主议事
会 ， 在此平台上议事谈薪 。 今
年， 村联合工会还打算继续用民
主议事会平台谈薪。

提及民主议事会， 王春景追
问了民主议事会的工作流程， 认
为应该进一步规范流程， 在去年
的基础上有调整提高。

“请你把去年签的工资协议
拿出来看看， 相应条款是否落实
了。 随着情况的变化， 协商的最
低工资应该有增幅， 除了工资增
长幅度要和企业去谈， 重点要谈
福利。” 张玉刚说。

现场， 张玉刚介绍了工资协
商渐进式的一个方法： 当所有条
件企业一下难以满足时， 工会方
进行工资协商谈判时要从小处着
手， 比如先为职工上一份互助保
障， 或者职工体检， 或者高温补
贴等 ， 让企业先答应容易办到
的 ， 写入协议 ， 一项一项地推
进。 每年都要增加新内容， 每年
都要谈出新意。

“职工体检也可以和企业谈，
每年体检后， 可以给职工建立一
个健康档案。” 张玉刚说。

“工资协商要让职工感受到，
这项工作是促进企业发展的， 不
是让企业关门的； 同时， 工资协
商也应该让企业感受到 ， 不协
商， 就没有人给企业干活， 企业
发展不了。” 王春景说。

武维利说， 工会进行工资协
商时， 要本着两方互惠互利的原
则进行， 不能为个人利益提全体
要求， 不能让劳资双方对立。 工

会要做到职工有诉求提出时去收
集建议， 拿出来让企业来探讨。

“4月份要续签， 现在就该准
备 了 ， 流 程 和 主 持 词 写 完 后
发 给 我们 ， 我们看看 ， 帮助修
改， 看看措辞是否恰当。” 张玉
刚说。

在指导村联合工会工资协商
时 ， 工资协商指导员小组很细
心 ， 几乎每一个细节都提了要
求， 并提出了很多谈判技巧。

走田间与职工谈薪情
现场指导完村联合工会工资

协商后， 工资协商指导员小组表
示要去田间看看职工， 了解职工
的想法。

“现在还有人在田间干活 ，
我们这就走着去吧。” 周春英说。

很快， 大家走进了北京凤凰
山投资管理中心的桃园。 在桃园
里， 碰到了正在干活的杨生。

“我是2013年底加入工会的，
我就是一个地地道道的农民， 家
里原本有3亩桃园， 自己又承包
了3亩桃地。 现在管理中心的桃
园工作。” 杨生今年46岁， 是平
谷本地人。

杨生说 ， 管理中心有200亩
桃园， “我们每月拿固定工资，
每天工作8小时， 周六日可以休
息， 还有完善的五险。 我觉得工
会组织很好， 工资协商也让我们
有了福利保障。”

在桃园里 ， 杨生拨弄着桃
枝， 告诉工资集体协商指导员，
“桃树3年挂果， 今年刚好满3年，
该挂果了。”

“我觉得工会很好， 我们这
个岁数了， 去哪个地方打工都不
会要， 能在家门口的桃园工作 ，
还有稳定的薪水拿， 我们挺高兴
的。” 杨生说。

作为京卡的受益者， 同样是
管理中心的职工， 也是西营村的
村民， 今年50岁的许春艳则告诉
工资集体协商指导小组说： “我
有小红卡 ， 去年京卡给我返钱
了， 好几百元呢， 我收到了短信
通知。”

———直击平谷区工资协商小组指导村工会谈薪

近日， 工体中心团委发起了以 “立足工体、 服务社会、 共创和
谐、 绽放青春” 为主题的义务劳动志愿服务活动， 于3月12日上午组
织中心30多名28岁以下的团员青年志愿者义务打扫体育馆院区内儿童
游乐健身区和百姓大舞台两个区域的环境卫生。

通讯员 陈思 摄影报道

工体青年义务劳动

□通讯员 段玉栋

为摸清底数到田间走访职工


